

<b>Mitteilung</b>	<b>6574/2021</b>	<b>Fachbereich 2</b> Herr Tiwi
<b>Anschaffung Kita App für die vier städt. Kindertagesstätten</b>		
<b>Folgenden Gremien zur Kenntnis:</b> <b>Jugendhilfeausschuss</b>		

**Information:**

Die Leitungen der städt. Kindertagesstätten sind mit der Bitte an die Verwaltung herangetreten, eine Kita App anschaffen zu dürfen.

Die Kita App soll helfen, Eltern schnell und unkompliziert über wichtige Dinge in der Kita zu informieren.

Gerade in Zeiten von Corona hat sich gezeigt, dass der klassische Elternbrief keine effektive Kommunikationsform mehr ist. Wichtige Informationen, welche die Eltern schnell erreichen müssen, mussten entweder telefonisch oder auf anderen Wegen (z.B. Information Elternausschuss und Weitergabe von Infos über elterninitiierte Whats-App Gruppen) weitergegeben werden.

Ebenso stellt sich die Kommunikation zwischen der Kita und den Eltern, welche der deutschen Sprache nicht ausreichend mächtig sind, als sehr schwer dar.

Vor diesem Hintergrund wird seitens der Kita Leitungen gebeten, eine Kita App anzuschaffen.

Hierbei soll die Entscheidung zwischen der sog. „Kita- Info-App“ oder der „Sdvi App“ getroffen werden.

Die Vorteile der App kurz im Überblick:

- Nachrichten und Termine in die App stellen und per Pusch-Nachrichten an die Eltern senden
- Keine Zettel/Elternbriefe mehr ausdrucken, falten und verteilen
- Spart Papier, Druckerpatronen, Zeit und somit umweltfreundlich
- Datenschutzkonform
- Leichtes Bedienen der App
- Für Eltern kosten- und werbefrei
- Eingestellte Informationen (z.B. Ausflüge, Speiseplan, Ferien, Termine und Infos) sind jederzeit abrufbar
- Kinder können über die App abwesend gemeldet werden
- Gewünschte Rückmeldungen: Einfach auf dem Handy-Display unterschreiben und an Kita senden
- Übersetzung von Informationen in diversen Sprachen möglich

Derzeit ist die Verwaltung noch gemeinsam mit den vier städt. Kita-Leitungen in der Findungsphase, welche der beiden Apps für unsere Kitas die sinnvollere ist.

Aus Sicht des Datenschutzbeauftragten bei der Stadtverwaltung Mayen bestehen keine Bedenken bei der Anschaffung der Apps.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Die Kosten werden derzeit ermittelt und als Nachmeldung zum Haushalt 2022 angemeldet.  
Voraussichtlich ist mit monatlichen Kosten zwischen 50 und 90 €/Kita zu rechnen.

**Anlagen:**

keine